

# LE JOURNAL DES ARTS DU 4 AU 17 MARS 2022

« *Le Journal des Arts* » met à sa « une » Charles Ray, artiste désenchanté, auquel deux grandes expositions sont consacrées à Paris. Le titre s'inquiète par ailleurs des conséquences de la guerre en Ukraine en matière de culture.



## ■ CHARLES RAY : DANS L'AIR DU TEMPS

Dans un partenariat inattendu, la Pinault Collection – Bourse de commerce et le Centre Pompidou exposent tous deux le sculpteur américain. L'occasion de mieux connaître un artiste rare qui ne laisse pas indifférent. (Page 23)

## ■ GUERRE EN UKRAINE : LA DÉFLAGRATION BOULEVERSE LE MONDE CULTUREL. JUSQU'OU ?

En Ukraine Kiev paye un lourd tribut à l'invasion russe, tandis que les annulations se multiplient en Russie et Europe. La culture se révèle être une victime collatérale de la guerre. (Pages 2 et 3)

## ■ LE MAXXI À ROME VEUT JOUER DANS LA COUR DES GRANDS

Dix ans après sa création, le Musée national des arts du XXI<sup>e</sup> siècle va rénover son bâtiment et l'agrandir. Sa directrice, Giovanna Melandri, explique ses ambitions de rayonnement international et de neutralité carbone. (Page 14)

## ■ AUX ÉTATS-UNIS, UNE PLATEFORME NFT DANS LE COLLIMATEUR DE LA JUSTICE

Les autorités poursuivent un couple accusé d'avoir volé pour 3,6 milliards de dollars de cryptomonnaies et tenté de les blanchir sur le site OpenSea sous la forme de NFT. (Page 8)

## ■ LES FUTURS COMMISSAIRES DE JUSTICE NE FONT PAS L'UNANIMITÉ

Les commissaires-priseurs judiciaires expriment des inquiétudes à l'approche de la fusion de leur profession avec celle des huissiers de justice, bien plus nombreux. (Page 37)

Créé en 1994, *Le Journal des Arts* analyse un vendredi sur deux (5,90 €) toute l'actualité de l'art et de son marché dans le monde : Musée – Patrimoine – Expositions – Art contemporain – Marché de l'art – Économie de la culture – Droit.  
Le site internet [www.lejournaldesarts.fr](http://www.lejournaldesarts.fr) publie quotidiennement des articles d'actualité, abrite toutes les archives du journal ainsi qu'un annuaire biographique des personnalités du monde de l'art.  
Rédacteur en chef – Jean-Christophe Castelain. *Le Journal des Arts* est publié par Artclair Éditions.